

Intervención del Presidente de la República en Visita Empresa Exportadora Ducasse Limitada
SAN MIGUEL, 14 de enero de 2003

En primer lugar, quiero agradecerles el recibimiento. Esta es una visita que habíamos pensado hace aproximadamente dos o tres meses.

Cuando se firmó el acuerdo con Europa, uno de los elementos importantes fue cómo abrir nuevos mercados. Aquí, en este mapa, están definidos los mercados que ustedes tienen, buena parte de América Latina, Irlanda, España y buena parte de Europa y Singapur además.

Como me explicaron en el recorrido que hice por la planta, de este producto se hacen un millón: 100 mil se venden en Chile, los otros 900 mil van a Argentina, Italia, Estados Unidos. Por lo tanto, este producto se va a poder exportar mejor ahora, porque va a pagar menos impuesto para llevarlo a Europa.

Quise venir hoy hasta acá porque espero que en la tarde el Congreso de Chile apruebe el acuerdo con Europa. A partir de esta decisión del Congreso chileno -los europeos ya tomaron la decisión- desde febrero este producto comenzará a ingresar a Europa en condiciones mejores que las de hoy; eso quiere decir más fuentes de trabajo, más producción, más riqueza para Chile.

Y quise estar aquí porque estos 140, casi 150 trabajadores, después de 30 años han aprendido dos cosas. Primero, que las posibilidades que tenemos de competir en el mundo es a partir de nosotros mismos, de los recursos humanos. Tiene usted razón cuando, con mucho orgullo, me mostró la máquina a la entrada que es un poquito más moderna que las que hay en Europa. Después, claro, yo le mostré una fresa y le dije 'por aquí partió', 'sí me dijo, por aquí partimos', porque eso refleja 30 años de historia.

El segundo elemento es la formación del recurso humano. Usted me dio un dato que me gustaría que los empresarios de Chile conocieran: el 1% de la planilla usted lo puede destinar a capacitar trabajadores y lo descuenta, pero ustedes gastan el 6% de la planilla en capacitar trabajadores. Es un tremendo esfuerzo en educar, pero porque se educa se puede producir entonces un producto de calidad y en el mundo se compite con calidad.

Esta es una pequeña empresa, mediana empresa, que demuestra que los acuerdos internacionales no son sólo para las grandes empresas. Si usted va a países como Italia -de los 140 trabajadores, 10 han ido a capacitarse, a estudiar y a trabajar en empresas en Italia-, la pequeña y mediana empresa es fundamental, no la gran empresa, y ahí está la riqueza de un país como Italia.

En suma, hoy día tenemos razones para estar contentos por lo que hace esta empresa y razones para estar contentos por lo que tenemos que culminar de hacer después de la negociación en el Parlamento para aprobar el tratado con la Unión Europea. Este es el Chile que avanza. En estos días del año 2003 he estado en Copiapó, he estado en Caldera, en Paillaco, en Valdivia, ayer en Curicó, en Talca y hay un ambiente de optimismo, de un país que tira para arriba.

Pero también hay un ambiente de situaciones que han ocurrido en Chile que no nos

gustan, situaciones que son inadecuadas, situaciones que significan que no es el Chile que nosotros queremos. Esas situaciones tienen que terminar. Así como somos capaces de aprobar un acuerdo con Europa, así también tenemos que ser capaces de tener un país transparente.

Usted me dijo, 'en la próxima planta que vamos a inaugurar en Quilicura en marzo o abril vamos a tener una situación medioambiental mejor que la que tenemos acá y esto que usted ha visto aquí, allá va a desaparecer'. Eso es lo que hay que hacer en Chile, hay ciertas cosas que están aquí que no nos gustan y, por lo tanto, en los próximos meses tenemos que hacerlas desaparecer: cómo tenemos un Estado que funcione en forma, en donde si hay hechos delictivos se castigan.

Lo que yo quisiera decir hoy día desde aquí es que, si hay situaciones inadecuadas, los tribunales hacen su tarea. El Gobierno hace lo suyo, que es tener un Estado o un Gobierno en condiciones de hacer bien las cosas y, lo más importante, con transparencia, porque este es un país de gente honesta. Ustedes han llegado donde han llegado con esfuerzo, con empuje, con educación, eso es lo que queremos para Chile.

Entonces, me pareció que este era un buen momento para compartir con ustedes y para que lo que ustedes han hecho, con Ducasse industrial, pueda constituir un ejemplo para el resto del país. Se combinan dos cosas: el esfuerzo de aquí con el esfuerzo que han hecho nuestros negociadores para tener un buen acuerdo, que a ustedes les permite seguir creciendo y seguir proyectándose.

Yo quiero agradecer lo que hacen y la voluntad de seguir empujando todos junto este carro, porque Chile tienen espléndidas posibilidades; no las desperdiciemos, pongámonos las pilas, pongámonos a trabajar, hagamos las cosas bien de una manera transparente, con educación, con progreso, como ustedes lo han hecho.

El año que pasó comenzó a funcionar el Seguro de Desempleo. Usted me dijo, 'teníamos 120, pasamos a ciento cuarenta y tantos, contratamos veinte y tantos trabajadores'. Ojalá este año sigamos aumentando el número de trabajadores contratados, pero si algún trabajador en Chile tiene la poca fortuna de quedar cesante, el Seguro de Desempleo le va a cubrir, porque este es un país que se organiza para hacer las cosas bien.

Si tenemos ese avance desde el punto de vista laboral, si tenemos mejores condiciones desde el punto de vista ambiental, si avanzamos desde el punto de vista de la transparencia del Estado, quiere decir que tenemos un país que se prepara para competir en el mundo, competir en Europa, en Estados Unidos. No les voy a decir a ustedes lo que es competir, porque ustedes lo saben mejor que yo. Se compite con mucha calidad y se compite con precios. Por ahí me dijo usted, 'esta maquinita todavía compite con los amigos chinos.' Y eso es no es fácil.

En consecuencia, sigamos haciendo las cosas como ustedes las han hecho; porque las han hecho bien hay un buen futuro por delante. Lo mismo queremos hacer en Chile, seguir haciendo las cosas bien y, porque las hemos hecho bien, entonces tenemos un buen futuro por delante: un país que es ejemplo, que nos indican como ejemplo en el mundo, no hay ninguna razón para que este país no salga adelante en esta tremenda oportunidad.

Estoy muy contento de haber compartido con ustedes y ojalá pueda compartir también en marzo, abril, cuando estén en la nueva planta en Quilicura. Muchas gracias.